

Saludo a Franco

¡¡Arriba España!!

En el sector del Sur de Morella, ocupamos importantes posiciones, rompiendo la línea enemiga y penetrando en la posición de resistencia

En el frente de Teruel, ocupamos varias posiciones a vanguardia

todo ello ocurrió aunque siguiese el temporal de lluvia, no obstante el cual, en el frente de Castellón, nuestras fuerzas atacaron también las líneas enemigas que cubrían la carretera entre Alcalá de Chisbert y Cuevas de Vinromá, que fué rebasada en muchos puntos, no obstante la resistencia del enemigo en los tres órdenes de trincheras que tenía establecidos

Parte oficial de guerra del Cuartel general del Generalísimo

El de anoche

Aunque ha continuado el temporal de lluvia, en el frente de Castellón, nuestras fuerzas atacaron las líneas enemigas que cubrían la carretera entre Alcalá de Chisbert y Cuevas de Vinromá, que ha sido rebasada en muchos puntos, no obstante la resistencia del enemigo en los tres órdenes de trincheras que tenía establecidos. Se han cogido 217 prisioneros y diverso material.

En el frente de Teruel, nuestras tropas han tenido que limitar la acción de hoy a la ocupación de varias posiciones a vanguardia, haciendo 95 prisioneros, entre ellos el jefe de una brigada.

En el sector al sur de Morella, se han ocupado también importantes posiciones, rompiendo la línea enemiga, penetrando en la posición de resistencia y ocupando alturas muy importantes a ambos lados de la carretera de Morella a Portell.

Salamanca, 4 de Mayo de 1938 — II Año Triunfal.
De orden de S. E. — El General Jefe de Estado Mayor,
Francisco Martín Moreno

Mallorca por Valencia

¡Escuchad, mujeres mallorquinas!

Sacrificadlo todo en bien del que sufre y del que llora, de aquel que diariamente sueña en que las tropas del Caudillo han llegado a su hogar

A vosotras mujeres de esta retaguardia tranquila y nacional-sindicalista que tenéis todavía en vuestros brazos al hijo aquel con que un día el cielo os obsequió; a ti, madre mallorquina, que todas las noches puedes besar al fruto de tus entrañas; a ti mujer de tu hogar, que sientas diariamente a tu mesa a los seres más queridos; a ti, mujer hacendosa, que tejes a diario, junto a la lumbre de tu casa, un vestido nuevo para aquel a quien quieres más que a tu propia vida; a ti, madre de familia, que tienes la dicha de ver a tus hijos robustos y fuertes; a ti, madre católica, que diariamente ruegas al Señor para que el fruto de tu vientre sea el día de mañana un hombre honrado o una mujer digna...

Acuérdate, mujer mallorquina, en estos instantes que allá en la tierra valenciana una madre llora junto al cuerpo enfermizo de un hijo al cual no le es posible aplicar los remedios de la ciencia, porque la ciencia está ausente; acuérdate también de aquella mujer santa que vio también como ante sus propios ojos una canalla enloquecida sacrificaba a su odio víctimas inocentes, esperanza de su vejez; acuérdate que mientras tu estás al amparo de un hogar limpio y amable, ellos andan allá en la zona valenciana cubiertos de arapos, en un hogar sin lumbre, en cuya despensa, desde hace mucho tiempo, no hay pan; acuérdate también que mientras tus

hijos pueden besarte todas las noches, allá en la tierra de Valencia, familiares y tristes tras de unos barrotes de hierro frío, otros hijos lloran la ausencia de una madre y hacen posible con sus sacrificios y sufrimientos que el amor y la misericordia de Dios haya alcanzado a los tuyos.

Para ellos, madre mallorquina, Auxilio Social te pide tu dinero, tu despensa, tu comodidad y tus lujos; sacrificalo todo, absolutamente todo; tú tienes dicha, tú tienes salud, tú tienes hijos a tu lado, tú tienes muchas cosas superfluas; sacrificalo todo en bien del que sufre y del que llora, en bien de aquel en que diariamente sueña en que las tropas de Franco han llegado a su hogar, en bien de aquel que a diario ruega por vosotras para que Dios os colme de bendiciones porque sabe que le queiréis y que soñáis en su pronta liberación...

(Palabras del Delegado Provincial de Auxilio Social)

Pro «Auxilio a Valencia», estreno de «CISNEROS» día 10.

Cuando las armas descansaban...

llega el agua de Mayo, el agua bendita que esperan los labradores y que salva las cosechas y va a ofrecer pastos a los rebaños, que ya iban escuálidos

que nuevos negocios de exportación. En estos días en los que la guerra, por imperio de los meteoros, tiene un ritmo más acompasado que cuando el sol era claro y la observación fácil

Tocaba a la economía de España, muy especialmente, a estas tierras de Aragón, Cataluña y Valencia, que ahora son zonas de guerra, recibir los beneficios de la Providencia. La acción militar ya ha tenido, en el reciente período de brillantes operaciones, que la lluvia ha interrumpido, pruebas más que patentes de la protección divina. Y cuando las armas descansaban, aprestándose a nuevas empresas, he aquí que, la economía nacional en su base, que es la agricultura, entra en terreno de fatiga y el cielo se aprieta de nubes: es el agua de Mayo, el agua bendita que esperaban los labradores de la región donde actúa el Ejército del Caudillo. En esta tregua de la inactividad de las armas, que iban abriendo nuevas brechas en el frente rojo de Levante, muy por bajo de los 600 metros las nubes se hacen compactas, la visibilidad es mala para la maniobra y la artillería y la actividad maniobrero se repliega sobre las líneas de resistencia, en espera de que el terreno vuelva a ser duro para apoyar nuevos y ágiles asaltos hacia los objetivos que España aguarda de su Caudillo.

En todos los terrenos de altitud inferior a 600 metros, peligrosas las brechas, persistía la sequedad, la tierra era dura; Aragón tenía en perspectiva un mal, año agrícola. Pero ganamos la guerra, decía un labrador consolándose del desastre en perspectiva. Con la gloria militar lograda en proporción tal, no se echaba de ver la inminente ruina de los cultivos. La victoria bien merece el sacrificio de una sequía. ¡Venga bien este sol ardiente! Y con ello progresan nuestras columnas y por el cielo sin nubes pueden navegar nuestros aviones. Tal es el sincero sentir del labrador. Sabía que la guerra necesitaba de aquel nuevo tributo y lo ofrecía de antemano. Pero en Aragón, Cataluña y Valencia, sobre cuya zona estábamos caminando a ganar la guerra y la paz y después de la batalla habíamos de obtener, por oportuno don del cielo, la salvación de la agricultura y de la ganadería. Hablo de la agricultura de estos pueblos de Aragón, de Castellón de Lérida, donde descansan nuestras armas y llevamos más de una semana de fuertes aguaceros.

Los cereales y las vides se han reanimado, la zona oliverera de Lérida, Caspe y Belchite han recibido el agua en el momento preciso para asegurar la próxima cosecha, en el instante en que la oliva inicia su germinación. Los trigueros de Los Monegros donde el fuerte trigo catalán, el más fuerte en gluten, esperaba el agua salvadora de una gran cosecha. Igualmente en la zona oliverera de Caspe y Cariñena son ya una bendición cuando el campo es como una gran generalada que va extendiéndose como por ensalmo, bajo el sol. Igualmente en el campo de Monreal se salva la cosecha azafranera, base de



La llegada del Führer a Roma: el Rey Emperador y el Canciller alemán en la berlina real, al dirigirse desde la estación ostiense, al palacio del Quirinal.

(Fotografía recibida por avión)

Carlos Maurras, en Burgos

Ayer fué recibido por el Caudillo (Transmite Radio Nacional)

Burgos. — A mediodía, y después de haber dado un paseo por la ciudad, el insigne escritor y político francés Carlos Maurras, acompañado de varias personalidades y escritores franceses, estuvo en el Ministerio del Interior para visitar al Sr. Serrano Suñer. Mr. Maurras, en nombre propio y en el de sus acompañantes, saludó al Ministro y le expresó la viva simpatía con que la Francia fiel a su tradición y leal a su vieja amistad ha seguido el curso del Movimiento Nacional español, colocándose desde el primer momento al lado del Generalísimo libertador de España, por cuyo triunfo final hacen los votos más fervientes y sinceros. El Ministro saludó al Sr. Maurras y

a sus acompañantes, grandes amigos de España, dándoles la bienvenida como a representantes de la Francia auténtica, que no es ciertamente la Francia del Frente popular. Después de esta entrevista las citadas personalidades se trasladaron al Cuartel general del Generalísimo, acompañados de los Ministros del Interior y de Acción Sindical, el Subsecretario del Interior y los Consejeros nacionales Sres. Gamero del Castillo y Martínez de Bedoya. Poco después de la una de la tarde fueron recibidos en audiencia especial por el Generalísimo, ante el cual el eminente político y pensador francés expresó la cordialidad y afecto que siente la auténtica y sana nación francesa

por la Causa nacional española. El Jefe del Estado agradeció las cordiales frases de Mr. Maurras, tributando a su vez palabras de cariñoso afecto a las prestigiosas personalidades que son actualmente huéspedes de España. Burgos. — Después de las dos de la tarde, el Sr. Maurras y sus acompañantes fueron obsequiados con un almuerzo íntimo en el Hotel Condestable. Asistieron al ágape el Ministro del Interior y el Subsecretario, el General Kindelán y esposa, con Eugenio d'Ors, Gamero del Castillo, Pradera, Izurdiaga, Jiménez Arnau, Joaquín Benjumeda y otras distinguidas personalidades.

La Compañía de Jesús

El Consejo de Ministros aprobó la derogación de la ley que la disolvió

Un nuevo paso efectivo ha sido dado por el Gobierno Nacional, en su camino, decidido y recto, para hacer desaparecer todo lo sectario y anti-religioso impuesto por unos años de desgobierno, para devolver al Estado nuevo el sentido tradicional y darle el verdadero espíritu que informa la Revolución Nacional. El Consejo de Ministros, reunido bajo la Presidencia del Caudillo, acordó la derogación de la ley que dispuso la disolución de la Compañía de Jesús. La inícia ley fué derogada en realidad por el sentimiento popular desde el momento mismo del Alzamiento salvador; ahora, el Gobierno, fiel intérprete de su pueblo, devuelve a los hijos de San Ignacio a la plenitud de su labor apostólica y cultural, para el bien de la Patria.

Correo de Mallorca, al celebrarlo, testimonia a la Compañía su efusiva y cordial felicitación.

«Efectos de la guerra en la vida y en las relaciones privadas»

Por Marco Tulio Sempronio. Lib. Santaren. Valladolid

Marco Tulio Sempronio, letrado distinguido de uno de los foros de la Península, acaba de dar a la estampa con el título «Efectos de la guerra en la vida y en las relaciones privadas» un libro que es una interesante serie de estudios sobre los conflictos jurídicos nacidos al calor de la lucha civil en las regiones de la España liberada del poder rojo y sobre un sin número que indefectiblemente habrán de sobrevenir en regiones que a no tardar habrán de liberarse de aquel yugo.

El libro representa una aportación valiosa a la literatura seria de la guerra. Hasta ahora han llenado las estanterías de las librerías los libros históricos que reseñan las grandes gestas de esta nueva reconquista, los volúmenes anecdóticos y monográficos explicativos del caso vivido en la zona sometida al dominio marxista. Empiezan ahora a aparecer los libros que buceando en los dominios de la crítica histórica y de la política, estudiarán las causas sociales, éticas y políticas de la gran tragedia. Harán compañía a estos libros, que en definitiva son la síntesis de la historia, los libros como el de Marco Tulio Sempronio, que estudiarán los grandes problemas del vivir actual y las perspectivas jurídicas, económicas, religiosas y sociales que la guerra dibuja en el futuro de España.

Se contienen en sus páginas cuestiones de Derecho internacional, y otras que afectan al Estatuto personal de los ciudadanos que en uno u otro de los campos en lucha, sufren sus efectos. Cuestiones de derecho penal con referencia a aquellos que de grado o por fuerza han permanecido en la zona roja. Cuestiones de derecho civil y de derecho comercial en relación a los contratos en curso en el momento del levantamiento nacional o convenidos después del mismo, estudiados estos especialmente en relación al caso fortuito, o a la llamada fuerza mayor o a la llamada responsabilidad imprevisible e inevitable. Se equivocaría quien creyera que se trata de un libro destinado sólo a la consulta del abogado. Es libro que interesa a todos los ciudadanos españoles, cada uno de los cuales verá en sus páginas retratado "su caso".

Nos atreveríamos a decir que su alcance práctico, es superior al teórico, con ser este grande, especialmente los capítulos en que el autor, acudiendo a las fuentes germánicas, expone en relación a las obligaciones, las modernas teorías sobre la rescisión de los contratos.

Este aspecto práctico del libro, le augura un franco éxito de librería, dentro y fuera de España.

Los proyectos financieros franceses disgustan al pueblo

Y, mientras tanto, la libra sube y el franco baja

Hoy el Diario oficial ha publicado otra nueva serie de decretos-leyes correspondientes a comercio, obras públicas, trabajo y marina mercante. Entre ellos figura uno que aumenta las tasas de las patentes de invención, y otro señalando créditos hasta treinta millones de francos para la marina. Estos créditos financieros al publicarse en los periódicos se intercalan entre los grandes reportajes sobre la visita del Führer a Italia, acontecimiento capital de la historia contemporánea, pero no por eso pesan desapercibidos para el contribuyente francés que ve con dolor lo que le espera en la triste perspectiva de la pública miseria económica. También se habla mucho de la visita que realizarán a Francia los reyes de Inglaterra, en los días 28 al 30 del próximo junio, pero los pequeños industriales no sienten por ello alegría ninguna porque ven atacado su pequeño capital y amenazados sus ahorros. Los periódicos «Le Populaire», «Excelsior», «Le Petit Parisien» y otros se colocan al lado de la clase media y trabajadora y protestan contra el aumento del 3 por 100 en todas las contribuciones, lo que significa una gran injusticia distributiva de las cargas de la nación, en perjuicio principalmente de los pobres.

Dice el ministro de finanzas, para atenuar el disgusto producido, que el sacrificio que se exige al país no se apreciará hasta pasado algún tiempo y que el esfuerzo pedido ha de tener una duración limitada, como si los ciudadanos franceses no supieran que la burocracia es insaciable. Es fácil extraviar o engañar a la opinión en una cuestión internacional, pero es difícil cuando se trata de un asunto de vida nacional interior, que tiene repercusiones directas en los bolsillos de los ciudadanos. A la bolsa no se le engaña, y los franceses ven como se va mermando y anflaqueando de cada día que pasa. Monsieur Daladier habló por radio ayer tarde, defendiendo el plan financiero de su gabinete y viniendo a los franceses sacrificios y economías en bien de la nación. Para salvar al país, dijo, necesitamos vuestra confianza, así como la unión de todos los franceses alrededor de su gobierno. Ha llegado la hora de la unidad, del orden y del trabajo.

Cantos de sirena todo ello. Y mientras tanto la libra sube y el franco baja. La libra cerró ayer en París a 170, lo cual supone para el franco una pérdida de 5 puntos con relación al día anterior. Esto y los decretos financieros quitan el buen humor a los franceses y hace que no tengan para ellos importancia ni el viaje de Hitler ni la próxima visita de los reyes de Inglaterra.

